

## Elecciones sindicales

**El censo electoral no llega a 200.000 trabajadores**

# La afiliación sindical en Asturias supera la media europea

JOSE MANUEL VAQUERO, Oviedo

**En Asturias se da el grado de afiliación más elevado del país, según fuentes de varias centrales sindicales, que lo sitúan por encima del 60%, porcentaje superior a la media europea.**

Los resultados de Ensidesa y Hunosa —donde ya se efectuaron las votaciones—, son un exponente claro de que Comisiones Obreras y UGT son las centrales más fuertes en la región asturiana y de que serán ellas quienes conseguirán atraer la mayor parte de los votos en las elecciones sindicales que a nivel general se abren mañana en Asturias y se extenderán hasta el próximo 5 de febrero.

El campo electoral asturiano que se van a disputar las centrales sindicales consta de 189.288 trabajadores repartidos en 4.269 empresas.

Manuel Nevado, secretario general del Sindicato Regional de la Federación Minera de Comisiones Obreras, afirma que su central sindical cuenta en Asturias con 75.000 afiliados. «Donde mayor número de militantes tenemos —añade— es, por este orden, en el metal, en la minería y en la construcción. Con independencia de los resultados de las elecciones podemos decir que con la UGT estamos igualados en el metal, que les superamos en la minería, es decir, Hunosa y las demás explotaciones mineras privadas, y que les sacamos una gran ventaja en la construcción. En el sector servicios está mejor la UGT.»

Marcelino Alvarez, de la co-

misión ejecutiva regional de la UGT, da como cifra de afiliados de esta central en Asturias, 77.000. «Donde más fuerte estamos es en el metal y en la minería. En estos dos sectores estamos muy igualados con Comisiones Obreras, pero esperamos mejorar nuestras posiciones en el metal con la fusión UGT-USO. El ingreso en nuestra organización de líderes sindicales procedentes de USO, de la talla de Eleuterio Bayón y Ulises Concejo, nos va a dar muchos afiliados en la factoría de Ensidesa-Veriña (Gijón). Otros sectores en los que la UGT está igualmente bien implantada es en el comercio, la hostelería, el transporte y la construcción.»

Para Manuel Alonso, secretario general de USO, en Asturias se encuentra el núcleo de este sindicato más importante de todo el país. Los puntos fuertes de la Unión Sindical Obrera son Ensidesa-Veriña (Gijón) y las artes gráficas. Manuel Alonso asegura que USO tiene 18.500 afiliados en esta región y que aquí no se produjo la fusión USO-UGT sino que solamente unos quinientos afiliados se pasaron de la USO a la UGT. Tres de ellos, Severino Arias, Eleuterio Bayón y Ulises Concejo formaban parte de sus cuadros directivos. La USO de Oviedo ha llevado a los tribuna-

les a la UGT por anunciar con carteles la fusión USO-UGT en Asturias.

«Estamos trabajando con seriedad —dice Alonso—, nuestra propaganda va dirigida más hacia la afiliación que hacia las elecciones, que debe ser algo que surja de una conciencia sindical, no un *show* de propaganda y polémica como pretenden algunas centrales sindicales.»

Según Francisco Rozas, secretario general del Sindicato Unitario, en Asturias el SU tiene 10.500 afiliados. «Aquí no hubo —dice— ningún contacto para la fusión SU-CSUT. Nuestro objetivo es la unidad sindical para dar la ofensiva al gran capital, pero las llamadas centrales mayoritarias, Comisiones Obreras y UGT, no favorecen el camino hacia la unidad. En las elecciones de Hunosa, por ejemplo, nos marginaron y por eso sólo nos presentamos en un pozo, si no, hubiéramos tenido candidaturas propias en los pozos Carrión, Sotón, Samuño, Fondón y Candín. Tenemos bastantes afiliados en el metal, en la construcción y en la minería.»

Eduardo Prieto, secretario general de la CNT, da la cifra de 5.000 afiliados en esta provincia. «En el metal —afirma— es donde tenemos más afiliados, andamos por los 1.500. Tenemos importante incidencia en sectores como el textil, la construcción, la hostelería, la sanidad y la limpieza. Donde no conseguimos penetrar es en la minería, aunque ahora

tenemos algunos militantes en Mieres y en Pola de Laviana. Históricamente no hemos conseguido tener una incidencia real en la minería por el protagonismo del PSOE.»

En el congreso regional de la CNT, celebrado el pasado 15 de enero en Gijón, se acordó iniciar una campaña de boicot activo a las elecciones sindicales, aceptar la libre afiliación a la CNT de militantes de partidos, pero sin acceso a los cargos directivos de la confederación, y establecer contactos con los movimientos libertarios y demás grupos afines.

La CSUT tiene en Asturias 5.000 afiliados, según Valentín Muñiz, miembro del secretariado regional de esta central, que —afirma— está implantada en la construcción, en la sanidad y en la limpieza. «En la sanidad —añade— es donde tenemos más posibilidades en las elecciones sindicales.»

La cifra de 189.288 trabajadores puede parecer pequeña en una población total de 1.000.100 habitantes que tiene Asturias. La explicación está en el enorme número de campesinos, prácticamente todos ellos pequeños propietarios y no trabajadores por cuenta ajena.

Los datos facilitados por las centrales se ven claramente enorgandados —unos más y otros menos—. Pasa con ellos como con aquel gobernador del franquismo que en un referéndum consiguió el 106% de los votos afirmativos de su provincia.